

## **Wie finde ich eine Betreuung für meine Abschlussarbeit in der Politikwissenschaft?**

Es gehört zu Ihren Aufgaben, sich selbst um eine Betreuung zu kümmern. Lehrende können Ihre Arbeit betreuen, wenn sie erstens noch Kapazität für eine Betreuung haben und zweitens Ihre thematische Idee in ihren Arbeitsbereich fällt. Sie sollten sich also nicht mit einem Thema aus den Internationalen Beziehungen an eine Lehrperson des Arbeitsbereichs Politische Theorie und Ideengeschichte wenden (um ein Beispiel zu nennen). Zudem ist grundsätzlich zu sagen, dass es sein kann, dass Sie für Ihre erste thematische Idee niemand finden, der diese betreuen wird, selbst wenn der Arbeitsbereich passt. In der Regel liegt es daran, dass Ihr Thema so nicht bearbeitbar ist als Abschlussarbeit oder/und dass Ihr Thema zu weit entfernt ist von den Gebieten, für die die jeweiligen Lehrenden kompetent sind (auch innerhalb der jeweiligen Teildisziplin). Denn um ein Thema sachgerecht betreuen zu können, ist es erforderlich, dass die Lehrpersonen sich zu diesem Thema auch auskennen. Informieren Sie sich auf den Homepages der Arbeitsbereiche, worüber dort jeweils geforscht wird (Forschungsschwerpunkte, aktuelle Publikationen etc.). Dies ermöglicht Ihnen eine erste Orientierung, für welche Themen die Lehrenden jeweils ausgewiesen sind. Bitte wenden Sie sich im Falle von ersten Absagen nicht an das Prüfungsbüro oder den Studiengangsbeauftragten mit der Anfrage, ob diese Ihnen eine Betreuung empfehlen können. Sollten Sie mit Ihren thematischen Ideen nicht erfolgreich sein, dann müssen Sie auch dafür offen sein, ein Thema zu wählen, das Ihnen von einer Lehrperson vorgeschlagen wird, oder selbstständig ein neues Thema zu entwickeln. Es ist im Übrigen sinnvoll die Abschlussarbeit in einem der Teilgebiete zu schreiben, in denen man auch Lehrveranstaltungen besucht hat und ggf. bereits eine Hausarbeit verfasst hat. Wenn Sie etwa im Rahmen des BA Sowi (wo Sie ja nicht alle politikwissenschaftlichen Teilgebiete im Rahmen von Seminaren studieren müssen) beispielsweise kein Aufbaumodul in den Internationalen Beziehungen belegt haben, ist es nicht sinnvoll, dann die Abschlussarbeit in den Internationalen Beziehungen schreiben zu wollen.

Um die Kommunikation mit den Lehrenden zu beschleunigen, empfehlen wir Ihnen bei der ersten Kontaktaufnahme sogleich Auskunft über folgende Fragen zu geben:

- Welche Aufbauseminare haben Sie im Rahmen Ihres Studiums der Politikwissenschaften bereits absolviert?
- Wie lauten die thematische Idee und die vorläufige Fragestellung Ihrer geplanten Abschlussarbeit (idealerweise in der Form eines Kurzexposés mit erster Literatur)?
- Welche Forschungsarbeit(en) zum Thema erachten Sie gemäß Ihren bisherigen Recherchen als besonders wichtig bzw. nützlich?

Beachten Sie auch die Information auf der entsprechenden Internetseite des Instituts für Politikwissenschaft: <https://www.uni-goettingen.de/de/681909.html>

Dort finden Sie u.a. den Zugang zu der Aufzeichnung einer Informationsveranstaltung zu Bachelorarbeiten in der Politikwissenschaft aus dem SoSe 21.

Viel Erfolg!